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　令和７年上野原市教育委員会第２回定例会会議録 

 
１　開会日時　　　令和７年２月２０日（木）午前　９時４０分 
２　閉会日時　　　令和７年２月２０日（木）午後　０時０３分 
３　会　　場　　　上野原市役所２階　会議室Ｅ 
４　出席委員及び欠席委員の氏名 
　　　　　　　　　教 育 長　　　土屋　すみじ 

出席委員　　　教育長職務代理者　　　大場　卓 
委　　　　　　員　　　田村　たえま 

　　　　　　　委　　　　　　員　　　渡部　一雄 
　　　　　　　委　　　　　　員      南部　晶子　 

 
　　傍 聴 者　　　なし 
 

出席職員　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　　　石井　則夫 
社会教育課長　　　　　　　　　　　　　　岡部　貴則 

　　　　　　　学校教育課教育総務担当リーダー　　　　　小俣　孝男 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当リーダー　　　　　佐渡　忠行 
　　　　　　　社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　小西　直樹 
　　　　　　　社会教育課図書館担当リーダー　　　　　　東海林　美月 
  　　社会教育課社会教育施設担当リーダー　　　高橋　聡 

学校教育課教育総務担当主事（事務局）　　野澤　洋介 
 
　　　　　　　 

５　開　　会 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ご着席ください。 
 
　　土屋教育長 
　　　　令和７年上野原市教育委員会第２回定例会を開会します。 
　　　　ただいまの出席委員は４名です。本日の議事日程は、お手元に配布しました議事 

日程のとおりです。 
 
６　前会会議録の承認 
　　土屋教育長 
　　　　日程第１、前会会議録の承認でございます。第１回定例会の会議録については 
　　　確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。 
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　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。 
 
７　教育長報告 
　　土屋教育長 
　　　　日程第２、教育長報告、２月の一般報告を行います。 
　　　　会議資料の１ページをお開きください。 
 

（２月の一般報告を行う） 
 

　　　　以上を報告させていただきます。 
ご質問等ございましたらお願いします。 

 
　  各委員 
　　　　ありません。 
 

土屋教育長 
　　　　ないようですので、以上で教育長報告を終了します。 
 
８　議事 
　　土屋教育長 
　　　　日程第３、議事 
　　　　本日の議案は、３件ございます。 

では、議案第４号「令和６年度上野原市一般会計補正予算（第８号）について」、

を議題とします。説明および質疑は各課ごとに行います。それでは、事務局より説

明をお願いします。 
 

　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、小俣教育総務担当リーダーより順に説明をお願いします。 
 
　　小俣教育総務担当リーダー 
　　佐渡学校教育担当リーダー　　　 

（資料を基に説明を行う） 
 
　　土屋教育長 
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　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　大場教育長職務代理者 

　デジタル教科書の予算が計上されていますが、次期指導要領改定時に、国がデジ

タル教科書を正規の教科書として承認する方向性を示しています。デジタル教科書

か紙の教科書か、あるいは併用するのか、こちらについての決定は各自治体に委ね

られており、現段階ではまだ未確定かと思いますが、デジタル教科書の活用を広げ

ていくのかどうか、どういった方針なのか分かる範囲で教えていただきたいです。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 

　デジタル教科書の活用を広げていくかどうかについては、まだ詳細な議論はな

されていない段階ではあります。今回の補正については、学校側の要望もある中で、

整備をさせていただくものであります。 
 
　　渡部委員 
　　　　デジタル教科書を採用するか併用するかといったことは、誰が決めるのですか。 
 
　　土屋教育長 

　国の方針だと自治体が決定しますが、決定までの議論については学校現場と熟議

をしながら決めていかなければならない案件かと認識しております。 
 
　　渡部委員 

　今回の補正予算については、どういった内容でしょうか。現時点では教科書を併

用しているということでしょうか。 
 
　　土屋教育長 

　今回は、令和７年度分のデジタル教科書の購入費用の予算を計上しています。現

在は、デジタル教科書を使用している教科もあればそうでない教科もあり、併用と

いう形で活用しています。 
　　 
　　渡部委員 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問、ご意見はございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
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　　土屋教育長 
　　　　それでは、学校教育課の質疑を終了します。 

　次に、社会教育課分について、小西社会教育担当リーダーより順に説明をお願い

します。 
 
　　小西社会教育担当リーダー 
　　東海林図書館担当リーダー　 
　　高橋社会教育施設担当リーダー 

（資料を基に説明を行う） 
 

　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　渡部委員 

　秋山民俗資料館と秋山観光スポーツ広場の浄化槽の漏水というのは、秋山地区で

２箇所同時に起こっているということだと思いますが，これは同じ場所でしょうか。 
　　 
　　高橋社会教育施設担当リーダー 

　これは別の場所です。点検が半年に１回ほどのペースであり、たまたま漏水が判

明した時期が重なったということだと思われます。 
 
　　大場教育長職務代理者 

　上野原小学校のランチルームの一部に閉架図書を移転するということですが、具

体的にどこに設置するのでしょうか。 
　 
　　東海林図書館担当リーダー 

　ランチルーム１階の約３分の２のスペースを間仕切りし、設置させていただきま

す。 
 
　　岡部社会教育課長 

　ランチルームの１階は、現在使われていないということで、そちらに設置させて

いただきます。 
 

　　土屋教育長 
　　　　他にご質問、ご意見はございますか。 
 
　　各委員 
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　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第４号につきましては承認をしたいと思いますが、これに異議ございません 

か。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第４号「令和６年度上野原市一般会計補

正予算（第８号）について」、は承認されました。 
続きまして、議案第５号「令和７年度上野原市一般会計・特別会計当初予算につ

いて」、を議題とします。説明および質疑は各課ごとに行います。それでは、事務局

より説明をお願いします。 
 

　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、小俣教育総務担当リーダーより順に説明をお願いします。 
 
　　小俣教育総務担当リーダー 
　　佐渡学校教育担当リーダー　　　 

（資料を基に説明を行う） 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　大場教育長職務代理者 

　旧小・中学校の管理費ですが、先日の総合教育会議でもお話がありましたが、旧

学校施設を有効活用すればこういった管理費が削減でき、その分を児童・生徒のた

めに活用することが可能であるならば、なるべく早めに実現できたらよいなと思い

ました。ミューの森も委託料等を軽減したおかげで、給食費の無償化ができたと仰

っていたので、こういった旧小・中学校の管理費についても、民間企業等を誘致す

ることが可能であれば、軽減できると思いますのでご検討いただけたらと思います。 
　地域クラブの移行に関して、学校の働き方改革にともなって、部活動の地域移行

が全国的に進められていると思いますが、地域移行することで子どもたちの教育環

境が悪くなる方向性にならないようにできればよいかと思います。例えば秋山温泉
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で岩崎恭子さんが水泳教室を実施していますが、外部に移行することによって著名

な方の指導が受けられるような機会が増えたなど、地域移行のメリットの部分が創

出できればよいかと思います。 
　いじめ問題対策連絡協議会委員の報酬に関してですが、一般的に教育に見識のあ

る大学の研究者等への謝金が１，０００円という設定になっているということで、

業務として認められる方向性の方はともかくとして、そうでない方がこの謝金で時

間を割くということが現実的にどうなのかな、ということもあります。ただ、様々

なお立場の方々がいらっしゃるので、例えば帝京科学大学と市の提携内容について

は分かりませんが、私立大学の方が大学の業務として出席してよいという内容等に

よって、謝金に関しても若干の配慮をいただくほうがお願いしやすいのではないか

と思いました。 
　メディアコンバータの機器保守がここで発生したということですが、次期システ

ムをどうしていくかということで、学校 DXアドバイザー事業が年度内で予算がつ
かないという話は伺っておりますので、できる限り詰められる部分は詰めて、予算

が軽減できる部分については軽減していければと思います。今後学力調査もコンピ

ュータベースになる方向性で、一斉アクセスが起こったときの通信速度を確保しな

ければならないので、こういう機器に関しても次期システムに対応して速度確保が

できるのかどうか、県の校務支援システムに対応しているのかどうかを確認してい

かなければならないかと思います。そのあたりに関しては専門的な方に関わってい

ただかないと、なかなか難しい部分があると思いますので、DXアドバイザーに関し
ても難しいかもしれませんが、市の負担なく専門家に相談できることについては、

できる限り有効活用し、限られた予算の中で充分な設備が構築できればよいなと思

います。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー　 

　ネットワークの構築については、次期校務支援システム導入と並行して取り組ん

でおります。現行は市のイントラ回線を通じてセンター集約型のネット回線を敷い

ていますが、どこがボトルネックになるかということについては、令和７年度にネ

ットワークアセスメントを実施しようと考えております。実際にケーブルの構築に

あたっては民間の事業者が入っており、進め方については現在話し合いをしている

ところでございます。 
　大場委員が仰ったように、令和９年度に全国学力・学習状況調査がＣＢＴ化にな

るということで、ネットワークが要因の悪影響が無いようにしたいと考えておりま

す。 
 
　　土屋教育長 

　これからＩＣＴ教育に係る部分がさらに進化していく中で、経費についても掛か

っていくだろうなと思っております。またご意見をいただきながら、検討していけ

たらと思います。 
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　　田村委員 

　学用品保護者負担軽減事業については、とてもありがたいなと思いますし、各学

校へ補助金を交付するという方向についても、とても有効かなと思いました。 
 
　　土屋教育長 

　学校へ交付する方法が一番有効かということで、課の中でも検討したうえでそう

いった方向に決まったことは良かったと思います。 
　　　　他にご質問、ご意見はございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは、学校教育課の質疑を終了します。 

　次に、社会教育課分について、小西社会教育担当リーダーより順に説明をお願い

します。 
 
　　小西社会教育担当リーダー 
　　東海林図書館担当リーダー　 
　　高橋社会教育施設担当リーダー 

（資料を基に説明を行う） 
 

　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　大場教育長職務代理者 

　文化財展示室が４月からオープンしますが、できる限り有効活用していただけた

らと思います。ついては、社会科副読本の改訂時期が近々だったと思いますが、教

材を整備する際に文化財と連携してＱＲコードを利用するなど、様々なことで子ど

も保護者も情報を入手でき、加えて市外に発信することで上野原市は魅力的な施設

があってそれを有効活用している、といった流れになるような準備をするなど、検

討いただければと思いました。 
　ベーゼンドルファーの補修業務についても、一般のご家庭でこういった著名な楽

器を持つことは難しいと思います。管理費は掛かりますがそれが上野原市にあると

いうことは、逆に意味があると感じておりますので、市内外に発信し、有効に活用

していただけたら良いなと思います。 
　ミューの森のタクシー利用者補助金ですが、過日市長にもそのお話を伺い、なか
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なか良いアイディアだな、と思いました。ただ、私もそのときに制度を初めて知り

ましたし、逆にあまり知られすぎてしまうと予算を超えてしまうという心配もある

のかなと思いますが、市内にある魅力的な施設を市内外の方に有効的に利用してい

ただいて、ひいては利用者が使うお金が市にも還元されるという方向性を目指すと

すれば、情報発信として様々な工夫ができればよいなと思いました。 
 
　　小西社会教育担当リーダー 

　ベーゼンドルファーにつきましては、月に１度一般の方に貸出をしておりまして、

大変好評をいただいております。引き続き、有効活用に努めて参りたいと思います。 
　　　　 
　　渡部委員 
　　　　貸出はどちらで行っているのでしょうか。 
 
　　小西社会教育担当リーダー 

　文化ホールのアリーナのステージにて貸出を行っております。１時間の枠の中で、

自由に弾いていただくという形を取っております。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問、ご意見はございますか。 
 
　　田村委員 
　　　　図書館の利用カードの発行料は、前に比べて増えているのでしょうか。 
 
　　東海林図書館担当リーダー 

　再発行を含めますと大体８７人くらいですが、来年度は利用カードをスマートフ

ォンで表示出来るようにしたいと考えておりますので、８７人分以下の発行料には

なると思います。 
 
　　渡部委員 

　よくスマートフォンでカードを表示できる、という話はあると思いますが、ソフ

トの開発に多額の費用が掛かったりはしないのでしょうか。 
 
　　東海林図書館担当リーダー 

　総務課情報推進担当が運用している市のＬＩＮＥに施設予約等の機能が入ってお

り、そちらに含めるという形となりますので、費用は多くかからない想定です。 
 
　　渡部委員 

　ベーゼンドルファーの利用が年間２１回分あったとのことですが、月１回６枠あ

り、あまり活用されていない様に思えますがいかがでしょうか。 
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　　小西社会教育担当リーダー 
　　　　たしかに申込みが無い枠もございます。 
 
　　岡部社会教育課長 

　資料には回数で書いてあるのですが、１名で２枠取ったりするケースもあり、そ

れを１回とカウントしています。 
　１度利用したあと、また利用したいという方もいらっしゃり、中には何回も利用

している方もいます。 
 
　　渡部委員 

　おそらく１度弾いたら「良いな」と感じると思います。私も利用したいと思いま

す。 
　もう１点、スポーツトラクターについて、こちらは草刈をするトラクターだとい

うお話を伺いました。これは広範囲の草刈で使用する機械だと思いますが、社会教

育施設でだけでなく、その他の市の施設でも使用したりすることは可能でしょうか。 
　　 
高橋社会教育施設担当リーダー 
　スポーツトラクターについては、主に野球場で使用しています。それ以外だと、

グラウンドなどの草刈にも使っています。その他、小型のトラクターを防災公園の

草刈にも使用しています。社会教育施設担当で管理している施設については、こち

らを使用しています。他課への貸出は、今のところ例は無いのですが、もし要望が

あれば検討したいと思います。 
　　 
　　渡部委員 
　　　ありがとうございます。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問、ご意見はございますか。 
　　　　 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 

議案第５号につきましては承認をしたいと思いますが、これに異議ございません

か。 
 
　　各委員 
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　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第５号「令和７年度上野原市一般会計・

特別会計当初予算について」、は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第６号「上野原市就学援助費支給対象者の認定について」を議

題とします。議案第６号でございますが、審議内容に個人情報に関わる事項が含ま

れていますので、上野原市教育委員会会議規則第８条及び上野原市情報公開条例第

５条に基づき会議を非公開としたいと思いますが、これに異議ございませんか。 
 

　　各委員 
　　　　異議なし。 
　　 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従って議案第６号については非公開会議とします。 

 

【 会 議 を 非 公 開 と す る 】 

 

 

【 会 議 を 公 開 と す る 】 

 

　　土屋教育長 
　　　  以上で議事を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第４　協議事項 
　　　　協議事項１「その他」ですが、各委員から何かございますか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
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　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは、協議事項を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第５　報告事項 
　　　　報告事項１「その他」各委員から何かございますか。 
　　 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 

事務局から何かありますか。 
 

佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　（上野原小学校こどもの居場所づくりプロジェクトについて、報告を行う。） 
 
　　土屋教育長 
　　　　総合教育会議の中でも触れまして、ご意見をいただいているところでございます。

何回も学校と協議し、まとまったのが今説明のあった資料です。まずは試行的に着

手し、その中で出た課題などを一つひとつクリアし、学校と協議を重ねる中で進め

ていけたらと思います。 
 
　　渡部委員 
　　　　確認させていただきたいのですが、「学校管理下外の開放とするため」ということ

は、家に帰るまでは学校の責任であり、一旦下校してからグラウンドに来るという

ルールは、学校に責任が及ばないために作られたルール、という理解でよろしいで

すか。 
　 
　　土屋教育長 
　　　　はい、その通りです。 
 
　　渡部委員 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　土屋教育長 
　　　　では、他に報告がある方はいますか。 
　 



12

　　小俣教育総務担当リーダー 
　　　　（地域クラブ活動指導員（人材バンク登録希望者）募集について、報告を行う） 
 
　　土屋教育長 

　現在は部活動地域移行推進協議会を設置し、話し合いを進めております。教育委

員会にも徐々に報告をさせていただきたいと思います。予算の関係等も、今後言及

されると思いますので、そういった点についてもご意見をいただきながら、進めて

いきたいと思います。 
　　 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
  　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　では、他に報告がある方はいますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、報告事項を終了します。　 
 
１１　その他 
　　土屋教育長 
　　　　日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。 
　　　　事務局から説明お願いします。 
 
　　事務局 
　　　　次回、令和７年第３回定例会ですが３月２７日（木）午後１時４０分から開催し

たいと考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　（次回開催日について協議） 
 
　　土屋教育長 
　　　　協議の結果、令和７年第３回定例会ですが３月２７日（木）午後１時４０分から
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開催することに決定しました。よろしくお願いします。 
　　　　その他２「その他」 
　　　　各委員から何かございますか。 
　　 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
         　　　 
１２　閉会 
　　土屋教育長 
　　　　以上で本日の日程はすべて終了しました。 
　　　　これで、令和７年上野原市教育委員会第２回定例会を閉会します。 
 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ありがとうございました。 
 
 
 
 
記録　　令和　７年　２月２０日 
 
　　　　事務局　教育総務担当　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
承認　　令和　７年　３月２７日 
 
　　　　教 育 長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
　　　　教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 


